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Salmo 118, 1-5. 17-17.33-34 
 

"Felices los que van por un camino intachable,  

los que siguen la ley del Señor,  

Felices los que cumplen sus  

prescripciones y lo buscan de todo corazón. 

 

los que van por sus caminos,  

sin hacer ningún mal.  

Tú promulgaste tus mandamientos  

para que se cumplieran íntegramente. 

 

¡Ojalá yo me mantenga firme en la observancia de tus 

preceptos!  

Sé bueno con tu servidor,  

para que yo viva y pueda cumplir tu palabra.  

Abre mis ojos, para que contemple las maravillas de tu ley.  

 

Muéstrame, Señor, el camino de tus preceptos,  

y yo los cumpliré a la perfección.  

Instrúyeme, para que observe tu ley  

y la cumpla de todo corazón." 

“Instrúyeme, para que observe tu ley  

y la cumpla de todo corazón” 
 

de Pierrette MAIGNÉ 
 

El salmo 118 propuesto por la liturgia del 6° domingo del tiempo ordinario (16 de febrero 2020). 

 

Este salmo del cual tenemos solo una pequeñita parte es el más largo del salterio porque se compone de 

22 estrofas tanto como letras en el alfabeto hebreo y cada línea de una estrofa empieza por la misma 

letra en el orden alfabético. 

 

Este salmo es un salmo de alianza, es el canto de un “amoroso” de Dios que no para de proclamar en 

todos los tonos su amor de la ley del Señor y su deseo de vivir de ella y serlo fiel. 
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Por eso tiene recurso a todo un vocabulario alrededor de la 

palabra « ley »: tus exigencias, tus preceptos, tus juicios, 

tus mandatos, tus decisiones… porque la ley es 

inseparable de la Alianza, esta alianza que Dios propone a 

su pueblo. La ley es un don de la revelación, no tiene nada 

de un código jurídico pero ella enseña el camino para ir a 

Dios, por eso es causa de alegría y objeto de amor. Es una 

regla de vida: "Hoy pongo delante de ti la vida y la 

felicidad, la muerte y la desdicha. Lo te prescribo… que 

cumples sus mandamientos, sus leyes y sus preceptos, 

entonces vivirás..." (Dt. 30,15-16). 

 

Este salmo empieza por una bienaventuranza: “Felices” 

Dios nos propone un camino de felicidad, Jesús hará lo 

mismo con el sermón de la montaña. Es porque amo que 

escucho, que obedezco de todo corazón. Jesús, también 

unirá obediencia y amor: "Si ustedes me aman, cumplirán 

mis mandamientos." (Jn. 14,15). 

 

Abre mis ojos, para que contemple las maravillas de tu ley. 

 

El término de maravilla evoca la luz, en la voluntad de Dios 

se expresa una intención luminosa: su deseo ardiente de 

comunión. Cuando nuestros ojos se abren ven encenderse 

unos puntos luminosos, tantas señales que nos atraen y 

nos hacen descubrir que lo que dios pide es bueno y 

hermoso porque es un camino de vida y de felicidad. 

A guardarlos, tendré mi recompensa 

 

Lo que el salmista expresa, es una 

disponibilidad incondicional a las órdenes 

de Dios. Los preceptos, las voluntades de 

Dios son tan expresión de su amor que 

poder guardarlos es ya en sí una 

felicidad; y conformar su vida, es vivir 

esta comunión de amor con Dios. 

 

Instrúyeme, para que observe tu ley y la 

cumpla de todo corazón. 

 

Hace falta que Dios nos da la inteligencia 

del corazón porque no se trata de una 

actitud legalista sino una actitud de amor, 

la actitud llena de humildad de aquél que 

busca complacer al amado y eso le 

colma. 

 

“Jesús es mi Amado, 

Jesús es mi tesoro 

y con el corazón  

sin cesar yo adoro 

al Amor.” 

Cántico 54 (San Luis María Grignion de 

Montfort) ∎ 
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Una pirámide muy solida: 

La Sabiduría en san Luis 

María Grignion de Montfort 
 
Por Marcel Chapeleau, hermano de San Gabriel 

1. La originalidad de Montfort es ser un hombre a la espiritualidad 

arraigada en el carisma de la Sabiduría. 

 

¿Cómo he conocido a Montfort, este misionero ordenado sacerdote en 1700 y que ha vivido en el Oeste 

de Francia? Es a partir de los 18 años que he tenido las ganas de profundizar la espiritualidad de 

Montfort durante mi formación en el noviciado. He decidido conocer mejor su vida y sus escritos cuando 

he oído a miembros de los Focolari citarle varias veces en un encuentro en 1964. Me decía: “¿Cómo 

Chiara Lubich y unos laicos pueden dar tanta importancia?” 

 

Y en 1998, un buen día, 14 años después de mi llegada a la Isla Mauricio, Mons. E. Piat, obispo de 

Port-Luis me ha pedido escribir un libro sobre la “Preparación a la consagración a Jesucristo por manos 

de María según Grignion de Montfort”. Deseaba una introducción que presenta el mensaje de Montfort y 

el sentido de “la consagración a Jesús por María”. Como era Espiritano, conocía a Montfort. 

 

Este testimonio se compone de tres 

partes 

1. La originalidad de Montfort es ser 

un hombre a la espiritualidad 

arraigada en el carisma de la 

Sabiduría. 

2. Una definición y una 

representación del carisma 

montfortiano. 

3. La fundación del Instituto de los 

Hermanos de San Gabriel en la 

fidelidad creadora al carisma de los 

orígenes. 
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El obispo ha querido inaugurar la primera edición ante los 

representantes de todas las congregaciones religiosas 

masculinas y femeninas. Era el día de un eclipse de sol en 

Europa (11 de agosto). Me acuerdo haber dicho esto: “La luna 

puede eclipsar el sol, pero María cuando está cerca del sol de 

Cristo, no se eclipsa, lo muestra.” Y Montfort utiliza una imagen 

para decir que María es el “Paraíso de Dios”, contiene el ‘Sol’, 

Luz del mundo. 

 

Un antiguo superior general de mi congregación, Hno. Jean 

Bulteau, me había dicho que el carisma de Montfort tiene dos 

facetas, una parte siendo espiritu y la otra siendo institucional y 

práctica. Encuentro la misma cosa en Don Bosco, tan es obvio 

en estos dos fundadores. 

 

Montfort está al origen de las tres congregaciones: Las Hijas de 

la Sabiduría, los misioneros de la Compañía de María (Padres 

y Hermanos montfortianos) de donde una parte se ha 

convertido en los Hermanos de San Gabriel en 1835 en Saint 

Laurent sur Sèvre  en Vendea. Y cada vez más, unos socios 

laicos están atraídos por el carisma de Montfort que él mismo 

llamaba sus “asociados”.  

 

Unos grupos y movimientos se inspiran de su carisma. Entre 

estos grupos o comunidades, citamos: Los Foyers de Charité 

(en Francia), la Legión de María (en Irlanda), el camino 

neocatecumenal y la Obra de Scönstatt (en Alemania).  

En cuanto a los Focolari, la 

fundadora Chiara Lubich dice que 

“Grignion de Montfort me ha hecho 

descubrir el lugar central de la Cruz” 

y le citaba sobre todo en sus 

intervenciones sobre el 

pensamiento de los santos sobre 

María: “Cuando el Espíritu Santo… 

a María en un alma, vuela y entra 

en esa alma en plenitud (…)” 

(VD36. cf. p. 208, in « Pensée et 

spiritualité », Chiara Lubich, Nle 

cité, 2003). 

 

La dinámica que va del ‘Amor de 

la sabiduría Eterna’ al ‘Tratado de 

la Verdadera Devoción’: 

En la obra la “Preparación a la 

consagración a Jesucristo por 

manos de María” publicado, en 

1999, escribía que el “Tratado del 

‘Amor de la Sabiduría eterna’ era un 

libro-clave de Montfort. Por otra 

parte, el P. H. Huré, smm, dice que 

“El Amor de la Sabiduría Eterna” es 

un libro capital porque da “una idea 

más exacta y más comprensiva de 

la devoción a María”. 

 

El Padre François-Marie Léthel, 

ocd, por su parte, muestra la 

dinámica de la obra de Montfort que 

llega al “Tratado de la Verdadera 

Devoción”. Escribe esto: 
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Unos asociados en el mundo entero. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

“Obra maestra de san Luis María de Montfort, el Tratado de la verdadera devoción es la 

síntesis final de sus obras anteriores, sobre todo su primer tratado: El Amor de la Sabiduría 

eterna; (…) el punto final siendo la Consagración a Jesús por María.” 

 

“Esta misma realidad, vivida, enseñada y profundizada por su autor es sintetizada de manera 

totalmente nueva en su Tratado. Por María, con María, y sobre todo en María, es todo el 

Misterio, de Cristo y de la Iglesia que se contempla en su fundamental dimensión trinitaria, en 

las grandes perspectivas de la creación y de la historia de la salvación. ‘Jesús que vive y 

reina en María’, es el verbo Encarnado, Cabeza del Cuerpo Místico, es el “Redentor del 

Hombre centro del Cosmos y de la Historia”… En su pequeñez de simple criatura en su alma 

y en su cuerpo, María acogido y contenido de verdad “El que los cielos no pueden contener” 

(in Le Père de Montfort, folie et sagesse. P. 79. Médiaspaul, 2017). 
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El Padre Léthel ha trabajado para 

Juan Pablo II en su vida y para el 

dossier de su beatificación; En un 

lenguaje ilustrado, precisaba: las 

dos personas santas a quienes 

daba la mano todos los días eran 

primero Montfort, y luego santa 

Teresa del Niño Jesús, declarada 

doctor de la Iglesia, la única, 

durante su pontificado 

 

El “Tratado de la verdadera 

devoción a María” compuesto en 

1712, es traducido en unas treinta 

lenguas. El libro ha sido 

descubierto en 1842. Como 

Montfort lo había anunciado, su 

manuscrito estará enterrado “en 

las tinieblas y el silencio de un 

cofre”. (VD 114) ¡Los santos 

tratan a veces la publicidad y los 

pronósticos con humor! Una obra 

que aparece 130 años después 

de escrito. ¡Increible pero 

verdadero! Juan Pablo II ha 

hablado un día con André 

Frossard del “Tratado de la 

verdadera devoción a María”. 

Este es este testimonio 

excepcional que parte de la 

experiencia personal de este 

Papa 

 

“La lectura de este libro ha marcado en mi vida un giro decisivo. 

Digo giro, aunque se trata de un largo caminar interior que ha 

coincido con mi preparación clandestina al sacerdocio. Fue 

entonces cuando ha caído en mis manos este tratado singular, 

uno de estos libros que no basta haber leídos. Me recuerdo 

haberlo llevado conmigo mucho tiempo, incluso en la fábrica de 

soldadura, por lo que su hermosa portada estaba manchada de 

cal. Volvía  continuamente y sucesivamente en algunos pasajes. 

Me di cuenta muy rápidamente que se trataba de algo 

fundamental, mientras que antes, me mantenía al margen, por 

temor a que la devoción mariana oculte a Cristo en vez de 

cederle el paso; he comprendido a la luz del tratado de Grignion 

de Montfort que en verdad iba de otra manera.  

 

Nuestra relación interior a la Madre de Dios resulta 

orgánicamente de nuestro vínculo al misterio de Cristo. Por lo 

tanto no se trata de qua uno impide ver al otro. Al contrario: la 

“verdadera devoción” a la Santísima Virgen se revela cada vez 

más precisamente a aquel que avanza en el misterio de Cristo, 

Verbo encarnado y en el misterio trinitario de la salvación que 

tiene este misterio por centro… El verdadero conocimiento y el 

abandono confiado a su persona. Más mi vida ha sido centrada 

en la realidad de la Redención, más el abandono a María, en el 

espíritu de san Luis Grignion de Montfort, me apareció como el 

mejor medio de participar con fruto y eficacia a esta realidad 

para aprovecharla  y compartirla con las otras riquezas 

indescriptibles”. (N’ayez pas peur. p. 184-186). 

La originalidad de Montfort. El hombre con la 

espiritualidad arraigada en el carisma de la Sabiduría.  

 

Quisiera expresar como he descubierto mejor su originalidad. 

Como no escribo para sacar una tesis, simplificaré al máximo 

porque mi intención es presentar mi descubrimiento 

progresivo del carisma de Montfort. La palabra que reúne a 

toda la riqueza de su carisma es SABIDURÍA. La Sabiduría 

no vista como una doctrina sino como una Palabra creadora 

de Vida, siendo Luz y Don que viene de arriba para volver. 

 

Montfort ha buscado lo que debía ser su propia misión. A 30 

años, va a Roma a pie en junio de 1706 para encontrar al 

Papa, que le confirma en su misión en Francia nombrándole 

“misionero apostólico”. 
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Al ser llamado al sacerdocio, Montfort no 

ha guardado para él los propios 

descubrimientos de su recorrido. 

Transmitía los valores contenidos en la fe 

renovando santamente el fervor, y eso de 

manera popular. Ha sabido ser elocuente 

en sus predicaciones atrayendo a las 

muchedumbres. El Padre de Montfort tenía 

un carisma de misionero adaptado a su 

tiempo. Durante sus misiones, recordaba lo 

más importante de la fe. Realizaba 

procesiones donde se llevaba la Eucaristía 

y la Biblia. Hacía renovar las promesas del 

bautismo. Había compuesto muchos 

cánticos que hacía cantar. Plantaba unas 

cruces al final de la misión, restauraba 

estatuas e iglesias. Hablaba de las 

prácticas de la devoción a Jesús por María. 

Tenía una inspiración evidente. 

 

Su lema ‘DIOS SOLO’ arraiga su 

espiritualidad en Dios. Educar con la 

sabiduría, lo hace en su obra “el amor de la 

sabiduría eterna” y por el testimonio de su 

vida. Y como ha recibido esta Sabiduría, 

admiro siempre algunas de sus fórmulas; 

solo citaré una: “la Sabiduría es para el ser 

humano, y el ser humano para la 

Sabiduría.” (ASE 64) 

  

El carisma de Montfort tiene como valor 

central la Sabiduría contenida en Jesús, en 

la Encarnación, en su vida, en la revelación 

de su Palabra, en la Cruz para la gloria de 

Dios. El MÉTODO que ofrece, lo ha 

resumido en cuatro medios para obtener 

la sabiduría divina. La devoción a 4° 

medio preconizado por él. Los tres 

primeros siendo el deseo ardiente, la 

oración y la mortificación. Y sobre todo, 

reconoce que su método proviene de su 

amor y de su celo para hacer conocer la 

Sabiduría eterna. (cf. ASE 2). 

La vida es un viaje. En este viaje, el fiel está invitado a 

dejarse guiar por Dios. Da una importancia a la devoción 

a María explicando su papel materno en la línea de 

“haced todo lo que os diga”. Es actuar para Dios que 

importa; y comprimiendo las fórmulas dadas por 

Montfort, eso da: actuar por, con, en y para María, para 

actuar más perfectamente por, con, en y para Jesús (cf. 

VD 257). 

 

Y vemos en ella un modelo, porque en el viaje de la vida, 

ella es un ejemplo de fe. A lo largo de su vida terrena, 

María “ha cumplido en la fe su peregrinación”. Vaticano II 

ha insistido en este aspecto. “Brilla como un signo de 

esperanza y de consuelo para el Pueblo de Dios en 

marcha” (LG 58 y 68). 

 

2. Una definición y una representación del carisma 

montfortiano. 

→ Edición de marzo 2020 ∎ 

“”La palabra que reúne a toda la riqueza de 

su carisma es SABIDURÍA. La Sabiduría no vista 

como una doctrina sino como una Palabra 

creadora de Vida, siendo Luz y Don que viene de 

arriba para volver. 
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“HAGO LAS COSAS SENCILLAS 

CON UN GRAN AMOR EN MI 

CORAZÓN” 

 

Entrevista con  

el Hermano Désiré, smm 
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El hermano Désiré (52 años) es el miembro más antiguo de la comunidad de la casa 

general, en Roma. Ha conocido aquí a tres generales diferentes: el P. Bill, el P. 

Santino y ahora el P. Luizinho. De momento, está siempre aquí. Su vida es como la 

manifestación de la disponibilidad, de la alegría, de la generosidad y de la rapidez. 

Conocerle, es conocer la expresión dinámica de un hermano misionero dedicado a la 

misión, comprendida ante todo como dar testimonio de la Buena Noticia. A 

 

l leer la entrevista con él, sería bueno pensar sobre lo que “Montfortiano Hoy” dice a 

propósito de los hermanos montfortianos: “El aporte de los Hermanos en la obra 

misionera es insustituible. Por su testimonio de vida evangélica, por sus trabajos 

profesionales y su participación a tareas más directamente pastorales, contribuyen de 

manera muy eficaz a la edificación material y espiritual de las Iglesias locales. Los 

misioneros deben tener la preocupación de suscitar y de sostener las vocaciones 

religiosas y sacerdotales”. (Const. 66, estatuto 12) 

P. ¿Puedes hablarme de tu familia, y de tu nombre completo, 

del lugar y de la fecha de tu nacimiento, cuando has 

pronunciado los primeros votos y los votos perpetuos? 

 

R. Gracias, Padre; Soy el hermano Désiré. Mi nombre completo es 

Rakotonandrasana Jean Désiré. He nacido en Madagascar en la 

región de Betsileo Ambositra, el mayor de 12 hijos. Es mi padre, 

fallecido en 2016, que ha querido darme este nombre. 

Rakotonandrasana es la combinación de dos nombres. Rakoto 

indica que soy hombre, Nandrasana porque mis padres querían 

que el primer hijo fuera un varón. Y como he nacido bien, han 

añadido Jean Désiré a mi nombre para completar la historia. 

En 1984, he entrado en el seminario diocesano de Fianarantsoa. 

Pero después de tres años de formación, he vuelto en mi familia 

porque sentía que mi vocación no era ser sacerdote, sino hermano 

religioso.  

 

En 1993, después de la formación en el seminario de vocaciones 

adultas, he entrado en la Congregación de los Misioneros 

Montfortianos. He hecho mis primeros votos en 1998, con 3 

cohermanos candidatos al sacerdocio y 2, yo y otro a la vida 

religiosa como hermano. Mi primera misión ha sido ocuparme del 

trabajo manual en la casa de formación. En 2003, he hecho mi 

profesión perpetua con una  Hija de la Sabiduría y un Hermano de 

San Gabriel con ocasión del tricentenario de la fundación de las 

Hijas de la Sabiduría. 

 

« » 
Cuando mi padre ha 

terminado este bonito 

discurso, he gritado:  

¡VIVA LOS HERMANOS! 
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P. ¿desde cuanto tiempo trabajas aquí en el Generalato?  ¿Qué has sentido cuando supiste ser el 

primer hermano malgache enviado en misión en el extranjero? 

 

R. He llegado en el Generalato el 28 de febrero 2004. Algunos meses después de la profesión perpetua, 

he recibido la obediencia del Padre General de la época, el Padre Bill Considine. Eso me ha dado el 

tiempo de reflexionar y prepararme para la VISA. Y estoy aquí en Roma. Mi familia no ha plantado 

dificultad con mi separación, aun mejor me ha dado su bendición. Estaba muy animado por las palabras 

de mi padre que ha dicho: “He leído la historia de tu congregación y he descubierto que el primer 

colaborador del Fundador era un hermano llamado Mathurin y el primer montfortiano era un hermano 

llamado Jean RALAISOLO. Estoy feliz que mi hijo sea el primer hermano misionero malgache a salir 

fuera de su propia patria. Y quizás que el primer santo después del fundador será también un hermano”. 

Cuando mi padre ha terminado este bonito discurso, he gritado:  

¡VIVA LOS HERMANOS! 

 
 

P. ¿Cuál es tu trabajo o tu misión en el Generalato? 

 

R. Mi trabajo no está bien definido. Pero estoy aquí para un servicio que amo mucho: 

la cocina, las compras para la cocina. Acompañar y acoger los cohermanos en el 

aeropuerto de Fiumicino, acompañar a nuestros huéspedes para visitar Roma y otras 

cosas. Los cuidados del jardín… un oficio no necesita inteligencia particular, sino 

únicamente el corazón y con amor. 
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P. ¿Qué te ha animado a seguir hasta ahora? 

 

R. Lo que me ha animado a seguir hasta ahora ha sido la belleza de nuestra vida comunitaria. Observo 

también que mi presencia como hermano es muy útil para los demás. 

 

 

P. Eres el presidente de los sacerdotes y religiosos malgaches en Roma. ¿Por qué te han 

elegido? ¿Cuánto durará esta misión? ¿Cuál es tu trabajo como presidente? ¿Tienes un equipo 

que colabora contigo en la animación del grupo? ¿Cuántos malgaches hay en Roma? ¿Cuántos 

hombres y mujeres religiosos, sacerdotes diocesanos, laicos…? ¿Cuáles son las actividades de 

la comunidad malgache aquí? ¿Dónde os reunís? ¿Cuáles son los retos en el cumplimiento de 

esta tarea? 

 

R. Los sacerdotes y religiosos malgaches en Roma me han elegido como presidente, pero es una cosa 

particular mía. Desde hace tiempo, querían que entrara en función, pero siempre he encontrado la 

manera de escapar. Pero esta vez, me han “engañado” y no he podido decir no, de acuerdo con mi 

comunidad. Todavía no entiendo porque me han elegido, pero eso me ha hecho reflexionar sobre mi 

vocación: porque el Señor me ha elegido… Solo he comprendido que me habían elegido porque me 

necesitaban para 2 años. Somos 4: Yo como presidente, una hermana Ursulina es tesorera, un padre 

OMI es vice-presidente y un hermano marista es secretario. Trabajamos juntos para constituir una 

verdadera comunión para organizar y unir los religiosos y los laicos. No es fácil porque estamos 

dispersos en diferentes comunidades. Nosotros, religiosos, ofrecemos nuestra colaboración con los 

laicos y les damos nuestro testimonio cada segundo domingo del mes, ofreciéndonos para la animación 

litúrgica. 
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P. ¿Cuáles son los Hermanos que conoces o con quien 

has trabajado o trabajas en este generalato y que has 

aprendido de un hermano en particular? 

 

R. Durante mi misión aquí, he encontrado a 6 hermanos 

que eran todos como yo: hermano Hervé Jéséquel, francés; 

hermano Philip Abranches, canadiense; hermano Nocolaus 

(Niko), indonesio; hermano Rey, filipino; y el hermano 

Albino, italiano. Todos me han aprendido muchas cosas, 

porque cada uno tenía sus valores y sus capacidades. 

Sobre todo, he aprendido a hacer el trabajo en poco tiempo, 

y estábamos bien juntos. Hermano Hervé ha vivido 27 años 

en esta casa. Actualmente el hermano Albino, italiano, está 

conmigo y aprendo mucho de él, como vivir la sencillez y la 

fraternidad entre nosotros. 

 

 
 

 

P. Me has dicho que una vez habías tenido una 

entrevista para una radio. ¿Qué era exactamente y 

cuando? ¿Cuántas veces has tenido esta experiencia 

de ser entrevistado para la misma radio u otras radios? 

 

R. Durante el viaje del Papa Francisco en Madagascar, 

nosotros, la comunidad malgache de Roma y de la periferia, 

hemos sido invitados por TV 2000, por RAI UNO, por la 

RADIO VATICANA, por RDB (Radio Don Bosco) en 

Madagascar. Nos hemos dividido en 3 grupos y he ido solo 

a la RDB de lengua malgacha. Nuestra emoción como 

religiosos misioneros fuera de nuestro país ha sido 

grandísima, en vínculo con el pueblo de Madagascar, 

durante la visita del Papa. Mi entrevista ha durado 20 

minutos y estaba muy contento. 

P. Has dado una vez una 

conferencia sobre la misión en la 

comunidad malgache en Roma. 

¿Cuál es tu opinión sobre esta 

misión en Europa? A ti 

personalmente, quiero preguntarte: 

¿Cuál es el valor misionero de tu 

misión en la Casa Generalicia? 

 

R. En noviembre 2018, la Unión de los 

religiosos y sacerdotes malgaches en 

Roma me ha pedido dar una 

conferencia sobre la misión y compartir 

mi vida de misionero en Roma. Fue un 

gran honor para mí, pienso que me ha 

salido con éxito. Antes no quería 

aceptar porque dudaba de mis 

poquitas capacidades. 

Pero cuando he sentido que de verdad 

necesitaban de mí, he aceptado 

hacerlo. A propósito de la misión en 

Europa, veo la necesidad de un cambio 

misionero de parte nuestra. Primero, 

los misioneros han predicado para 

nosotros, y ahora tenemos que dar 

testimonio de la vida. Para mí, es el 

valor fundamental de mi misión en el 

Generalato. 
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P. En 2018, si no me equivoco, has aprendido el 

español en Colombia, luego has ido en México, 

etc. ¿Puedes decirnos la finalidad de este viaje? 

¿Habrá algo después? 

 

R. Es verdad, de enero a final de mayo 2018, he ido 

a Colombia durante 2 meses para aprender el 

español y facilitar una experiencia de 

descubrimiento de MÉXICO con 2 padres de Latino 

América y Caribe (LAC - Latin American and the 

Caribbean), porque la Congregación sueña fundar y 

desarrollar una misión en México. Nuestra parte de 

trabajo ha terminado y ahora es al Consejo General 

Extraordinario (CGE) decidir como pasar a la 

siguiente etapa y si hay que hacerlo. 

 

 

P. En tu habitación, tienes una bonita 

colección de sombreros. ¿Por qué y para 

qué? ¿De dónde vienen? ¿Cuál prefieres y 

por qué? 

 

R. ¡Ja, ja, ja! Esta pregunta me hace reír. Es 

verdad que tengo una colección variada de 

sombrero en mi pequeña habitación. Tengo 12 

de diferentes formas, y la mayoría son 

sombreros indonesios. Al principio, tenía un 

hermosísimos sombrero de Indonesia, regalado 

por el Padre Don LaSalle. Quería tener más y 

otros cohermanos me han traído más 

sombreros. Me gusta llevar ropa extravagante u 

otras cosas, porque yo, soy extravagante ¿No? 

¿Verdad? 
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P. ¿Eres capaz de bailar con una botella sobre la cabeza y la botella no se cae, cómo lo haces? 

 

R. Bailar con una botella sobre la cabeza es una costumbre porque cuando era niño, tenía la costumbre 

de llevar agua sobre la cabeza para ayudar a mi madre después de haber ido a buscarla en el valle. Me 

gusta ver a la gente contenta con esta danza. 

 

 

 
 

P. ¿Cuál es tu opinión o tu sugerencia para valorar la vocación de los hermanos en la SMM? 

 

R. La vocación de los hermanos de la Congregación es importante para mí. Es triste observar la 

disminución de número de hermanos. Al ver a otros hermanos que aun trabajan, he visto la importancia y 

el gran valor de nuestra vida en la comunidad. No somos inteligentes pero somos capaces en numerosos 

trabajos manuales ser útiles para la comunidad… Nos sentimos como montfortianos de la serie A. ¡Ja, ja, 

ja!... Me gusta esta entrevista. 
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P. Uno de los retos de la formación y 

de la misión montfortianas es la 

internacionalidad, es decir que 

estamos todos formados para ser 

misioneros sin fronteras. Aquí, en 

esta comunidad, te mezclas con 

numerosos cohermanos de diversas 

nacionalidades para sostener la 

misión de la Casa General de 

nuestra Congregación. ¿Cuál es tu 

reflexión o tu opinión sobre esta 

dimensión de nuestra vida 

misionera? ¿Tienes unas 

experiencias concretas que puedes 

compartir? ¿Qué consejos tienes 

sobre la colaboración misionera 

internacional de esta comunidad? 

 

R. Es verdad que mi misión es una 

misión particular, porque soy hermano 

y, antes de ser hermano montfortiano, 

he estudiado la catequesis. Este 

estudio me ha ayudado a profundizar 

mi vida espiritual y sobre todo a dar 

testimonio de mi fe. Vivir la 

internacionalidad es un gran valor para 

mí. Y es una alegría ver a los 

cohermanos o a la gente sonreír 

cuando entran en la casa general. Me 

acuerdo siempre de las palabras de mi 

padre que me ha dicho: “No dejéis a la 

gente venir hacia vosotros si no queréis 

dar alegría y hacerla feliz”. Doy gracias 

al Padre Santino (antiguo Superior 

General) que me ha dado la 

oportunidad de seguir la formación en 

el IFHIM del Canadá durante un año. 

Esta formación humana me ha 

ayudado mucho a conocerme y a 

comprender a los demás cohermanos, 

porque vivir la internacionalidad es de 

verdad un reto. 

P. Has sido formado en el IFHIM (Instituto de Formación 

Humana Integral de Montreal) durante casi un año. ¿Qué 

has aprendido allí, de lo que te recuerdas aun hoy y que 

ha tenido una influencia o ha confirmado en algo tus 

valores de vida, ha forjado tu manera de ver la realidad, la 

manera de comportarte, la manera de cómo te sientes? 

 

R. En el IFHIM, me he quedado 8 meses, del 8 de septiembre 

2012 al 8 de mayo 2013. No he podido quedarme hasta el 31 

de mayo por el visado para Italia que iba a expirar. Para mí, 

estos 8 meses ya han sido de un gran provecho. 

 

 

P. HERMANO DÉSIRÉ, UNA ÚLTIMA PREGUNTA… HE 

OÍDO HABLAR QUE ERES MUY GENEROSOS EN LA 

CASA GENERAL. ¿COMO NUNCA? 

 

R. SI, PADRE, PARA MÍ LA GENEROSIDAD NO DEPENDE 

DE LA RIQUEZA O POSEER MUCHAS COSAS… ESTOY 

CONTENTO DE ESTA CRITICA PORQUE ALGUNOS 

QUIZÁS NO HAN COMPRENDIDO QUE HAGO LAS COSAS 

SENCILLAS PERO CON GRAN AMOR EN MI CORAZÓN, Y 

ESTAS COSAS SON SIEMPRE UNAS GRANDES COSAS 

PARA OTROS… ¿NO ES VERDAD, PADRE? ∎ 
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Montfort,  

ecumenismo, 

diálogo inter religioso y 

llamada universal a la santidad 

 

de Arnold SUHARDI, SMM 
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EL Padre de Montfort es 

pertinente para la Iglesia hoy. Es 

debido en parte al hecho que sus 

enseñanzas están en armonía con 

el espíritu del Concilio Vaticano II. 

Son dos principios mayores 

inseparables y que inspiran todos 

los documentos del Concilio 

Vaticano II, a saber el espíritu de 

vuelta a la fuente y el espíritu de 

apertura al mundo. El primer 

espíritu apunta a encontrar las 

raíces de la identidad de la 

revelación, las fuentes de la 

existencia y de la llamada de la 

Iglesia; mientras que el segundo 

espíritu apunta a reafirmar la 

llamada de la Iglesia a implicarse 

de manera significativa en la 

construcción del mundo y a 

establecer una relaciones en el 

espíritu de la “fraternidad 

universal” (NA 5) con toda la 

humanidad: con todas las otras 

comunidades religiosas y con 

todas las Iglesias. 

 

Luis María de Montfort vivía en el 

ambiente de la contra reforma 

(tras el Concilio de Trento: 1545-

1563), en un país, en esta época, 

con predominancia católica, pero 

que subía aun el impacto amargo 

del Islam en Europa. En el siglo 

17, las “heridas de la fe” por la 

adquisición de la Tierra Santa 

para el Islam eran aun abiertas. 

Por eso es imposible esperar que 

de la pluma del Padre de Montfort 

salga un largo discurso sobre el 

ecumenismo y sobre el diálogo 

con las otras comunidades 

religiosas (cf. Patrick Gaffney, 

« Ecumenism », in Handbook ..., 

pp. 323-332). 

 
 

Sin embargo, Montfort capta de manera apropiada el espíritu de 

base o la llamada de la Iglesia, que es unirse y ser AMOR como 

Cristo. La semejanza con Cristo significa la santidad. Toda la 

Iglesia es llamada a vivir su dignidad de santa, porque el “Santo” 

vive en ella. El Concilio Vaticano II, por su constitución dogmática, 

Lumen Gentium, dirige esta llamada a la santidad para toda la 

Iglesia, se vivirá de maneras diferentes según los “dones y 

deberes” de cada uno (Capítulo V). 

 

En la base de las aspiraciones fundamentales de esta vida 

cristiana, el Padre de Montfort ha comenzado su pequeña obra, El 

Secreto de María, que hubiera dirigido a una laica su colaboradora 

en Nantes, con una afirmación que es el alma de toda su 

predicación, “Alma, tú que eres imagen viviente de Dios y has sido 

rescatada con la sangre preciosa de Jesucristo, Dios quiere que te 

hagas santa como El en esta vida y que participes en su gloria por 

la eternidad. Tu verdadera vocación consiste en adquirir la 

santidad de Dios. A ello debes orientar todos tus pensamientos, 

palabras y acciones, tus sufrimientos y las aspiraciones todas de 

tu vida… ¡Oh! ¡Qué obra tan maravillosa!” (SM 3). La santidad o 

semejanza con Cristo es la única finalidad de la « consagración a 

Cristo por las manos de María » enseñada por san Montfort. “El fin 

último de toda devoción debe ser Jesucristo, Salvador del mundo, 

verdadero Dios y verdadero hombre. De lo contrario, tendríamos 

una devoción falsa y engañosa… La plenitud de nuestra 

perfección consiste en asemejarnos, vivir unidos y consagrados a 

Jesucristo, la más perfecta de todas las devociones es, sin duda 

alguna, la que nos asemeja, une y consagra más perfectamente a 

Jesucristo.” (VD 61, 120). 



 

19 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

La práctica de la “consagración a Cristo por las manos de María”, como medio de realizar y mantener esta 

santidad, es presentada por Montfort a todos, incluido a los laicos (VD 110), que según Lumen Gentium 

están a la vanguardia de las luchas sociales, políticas, etc. (cf. LG 31, 36). Luis María aspira a formar a un 

cristiano comprometido en el mundo, que saca toda su fuente y su fuerza de su fidelidad a la fe cristiana y 

a la Iglesia. 

 

Vistos los objetivos a alcanzar, es claro que Luis María ha participado indirectamente a la formación de un 

cristianismo ecuménico y dialógico con las otras Iglesias y las otras religiones. Porque “el alma de todo el 

movimiento ecuménico” (UR 8), es la santidad de vida o de renovación de la Iglesia, el deseo de ser más 

cristiano, la conversión del corazón y la unidad en la oración (UR 6-8). Luego al dialogar con la otras 

religiones, “la consagración a Cristo por la manos de María” enseñada por el Padre de Montfort nos ayuda 

a crecer en la madurez como cristianos, para poder “dar testimonio de nuestra fe y de nuestra vida 

cristiana” en el diálogo y la colaboración ‘con sabiduría y amor” con los adeptos de otras religiones (cf. NA 

2) 

 

La “paz universal”, basada en el verdadero amor, debe ser la finalidad a alcanzar en la proclamación 

misionera de hacer presente “el reino de Jesucristo por María en el Santo Espíritu”. ¿Montfort no compara 

al fuego encendido los que viven esta devoción como “ministros del Señor que prenderán por todas partes 

el fuego del amor divino.”? (VD 56).  
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Luego, la era de la Iglesia, período especial de la obra del 

Espíritu Santo, ha sido vista por el Padre de Montfort como un 

tiempo de encarnación de una “civilización del amor” universal, 

entre otras gracias a las contribuciones misioneras de los 

“apóstoles de los últimos tiempos” que son los “grandes santos” 

que el Espíritu Santo suscita en la Iglesia para la civilización 

humana. Montfort ruega al Espíritu Santo “¿Cuándo vendrá ese 

diluvio de fuego, de amor puro, que tú debes encender en toda 

la tierra, de manera tan suave y vehemente?,… Que se inflame 

ese fuego divino, que Jesucristo vino a traer a la tierra,… Envía 

tu Espíritu y serán creadas las cosas y repoblada la faz de la 

tierra (Sal 104,30). Sí, envía a la tierra tu Espíritu, que es todo 

fuego, para crear en ella sacerdotes [leer: bautizados 

misioneros] y evangelizadores totalmente de fuego, por cuyo 

ministerio quede renovada la faz de la tierra y tu Iglesia sea 

reformada” (PE 17). 

 

(Extracto del artículo escrito por Arnold Suhardi, St. Montfort, 

théologien de classe, en « Sedes Sapientiae » n° 1, Séminaire 

de Montfort – « Demeure de la Sagesse », janvier 2005). ∎ 

 

 

«  » 
Vistos los objetivos a 

alcanzar, es claro que 

Luis María ha 

participado 

indirectamente a la 

formación de un 

cristianismo ecuménico y 

dialógico con las otras 

Iglesias y las otras 

religiones. 
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MALANG, Indonesia – el domingo 1 de diciembre, el Escolasticado Montfortiano – “Pondok 

Kebijaksanaan" (Morada de la sabiduría) en Malang ha recibido la visita del Cheikh Dr. Ahmad AT 

Toukhi, profesor de árabe y de ciencias coránicas, más adelante llamado Cheikh Ahmad (‘cheikh’ en 

árabe significa hijo mayor, jefe de tribu o erudito islámico). Estaba acompañado de varias personas que 

enseñan en el internado islámico AL-UMM (Fundación de Bina Al-Mujtana, Malang), vecino de nuestro 

Escolasticado. Su visita ha sorprendido al Padre Gregorius Pasi, SMM, lo ha dejado algo confuso. En 

efecto, era la primera visita que gente del internado islámico AL-UMM venía a visitarnos. Antes el Padre 

Wim y varios hermanos habían visitado a nuestros vecinos al AL-UMM y otra vez los estudiantes del AL-

UMM habían venido à jugar al Fútbol con nuestros escolásticos. Pero esta tarde, son los mismos 

profesores que venían a encontrarnos. El padre Goris lo había hablado en la cena y eso nos había 

sorprendido; Ha mantenido que el siguiente lunes, Cheikh Ahmad vendría a visitarnos. 

 

 

Edificio del Escolasticado Montfortiano – Morada de la Sabiduría, Malang, Indonesia, patio del edificio 
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Al día siguiente, lunes 2 de diciembre 2019, a las 18h15, han llegado al Escolasticado Montfortiano. 

Cheikh Ahmad estaba acompañado del Sr. Abu Soli, del Sr. Fahrad y del Sr. Ahmad de la escuela 

islámica AL-UMM. Los Padres Montfortianos les han acogidos a la entrada. Cheikh Ahmad y sus 

compañeros fueron muy amicales y varias veces, Cheikh Ahmad ha abrazado al padre Goris 

 

En la sala de recreación de la unidad I, los escolásticos esperaban a sus huéspedes y, a su llegada, 

todos los miembros de nuestra comunidad del escolasticado les han saludado con aplausos y apretones 

de mano. Cheikh Ahmad ha declarado que esta acogida iba de verdad más allá de sus esperanzas y ha 

expresado su gratitud por eso. 

La sesión se ha abierto por una oración del padre Goris. 

 

 

Edificio del Escolasticado Montfortiano – Morada de la Sabiduría, Malang, Indonesia, con unos 

escolásticos y unos formadores 
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Sembrar la semilla de la paz 

 

En el mundo de hoy, mucha gente es ávida de poder mientras que el mensaje sobre la paz y el bien 

común se quedan de lado. La gente intenta ganar tantos poderes como sea posible de diferentes 

maneras. Es evidente que numerosas personas utilizan la religión como una herramienta para preservar 

este poder; No es raro que el radicalismo e el integrismo religioso emergen y conducen a actos de 

violencia despreciando a sus hermanos. Eso es particularmente evidente en Indonesia. Igualmente, no 

es raro que unos no musulmanes indonesios emitan comentarios tendenciosos sobre el islam indonesio. 

Pero esta tarde, cuando hemos encontrado a Cheikh Ahmad, hemos tenido una visión diferente del 

islam. La manera de pensar del Cheikh Ahmad era de verdad moderada y refrescante, lo que nos a 

felices de tener esta suerte bendita. 

 

 

Edificio del internado islámico AL-UMM (Fundación Bina al-Mujtama, Malang), vecino del Escolasticado 

Montfortianos, patio del edificio 
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La discusión ha comenzado por una afirmación importante del Cheikh Ahmad. Ha afirmado que los 

humanos tienen diferentes creencias. El islam reconoce también esta realidad y acepta las diferencias de 

creencias, según el refrán del Cheikh Ahmad: “está es vuestra creencia, está es nuestra creencia”. Así, 

según el islam, cada ser humano tiene el derecho de abrazar sus creencias respectivas, a condición que 

no haya ningún acto que perjudica a los derechos de los demás seres humanos 

 

Cheikh ahmad ha explicado: “el Islam nos exhorta siempre a respectarnos los unos y los otros. 

Igualmente, nuestra presencia aquí quiere predicar las enseñanzas del Islam para compartir la bondad 

con los demás. Vivimos ahora la manera que, vosotros también, nos habéis muy bien acogidos. Es un 

ejemplo que muestra esta tarde que existe respecto y cooperación mutuos. Es la coas más preciosa y 

más importante que los humanos pueden realizar.” 

 

Ha subrayado la importancia del respeto mutuo en la vida humana. Este encuentro de esta tarde es un 

ejemplo vibrante. Ha añadido: “Permítanme compartir con ustedes el siguiente hecho: un musulmán o 

cualquier ser humano puede rezar y ayunar todo el día, pero la cosa más importante a los ojos de Dios, 

Subhanahu Wa Taala (el más santo y el más alto), es compartir la gentileza con sus semejantes, en una 

actitud de amor. Qué bonito cuando alguien comparte la bondad con los que esperan su gentileza; es la 

cosa más hermosa de toda vida humana hoy”. 

 

 

Visita de los dirigentes del internado islámico AL-UMM en el Escolasticado Montfortiano 
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Luego, Cheikh Ahmad ha contado una parábola a propósito de una semilla. “Alguien viene con una 

semilla; se planta, se riega, lleva frutos y es muy apreciada por cada ser humano. Esta tarde, traemos 

esta semilla que es la semilla de la paz. Estamos aquí en la tierra para regarla, luego crece, lleva frutos. 

La gente viene a preguntar lo que es, y podemos decir que eso llenará la faz de la tierra. Pregunta y le 

diremos: es la paz dada por Dios. Tenemos el deber de cultivarla. Es el mensaje principal que debemos 

transmitir al mundo entero. Permítanme que os haga conocer un poco más el Islam. Conocemos mucho 

el cristianismo, estamos llamados también a amar al profeta Isa (Jesús).” 

 

 

Visita de los dirigentes del internado islámico AL-UMM en el Escolasticado Montfortiano 

Un mensaje de paz y de gentileza ha sido la principal característica de la visita del Cheikh Ahmad esta 

tarde a la comunidad del Escolasticado Montfortiano. Este mensaje de paz ha impregnado toda la 

asamblea y ha afirmado a qué punto estaba feliz de haber tenido la ocasión de encontrar a los 

escolásticos. Era de verdad un honor para él. Ha añadido “De verdad, debemos visitarnos. Tenemos el 

mismo objetivo en este mundo que es crear la paz. El Islam nos enseña también a estimar a los demás.” 

Y, de nuevo, ha hablado varias veces de la paz. Incluso si hablaba árabe, hemos sentido el calor de su 

mensaje que estaba traducido por el Sr. Abu Soli. Ha predicado fuerte y alegremente un mensaje de paz. 
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Visita de los dirigentes del internado islámico AL-UMM en el Escolasticado Montfortiano 

El Islam no autoriza fundamentalmente herir a los demás. El Islam enseña a compartir la paz con los 

demás. Igualmente, cada ser humano es llamado a traer la paz a los demás, a no herir ni molestar a 

los demás. El respeto mutuo es la cosa más preciosa a realizar por los humanos. Cheikh Ahmad ha 

declarado que algunas personas próximas a Mahoma eran unos discípulos de Jesucristo. Aisha, la 

mujer del Profeta Mahoma no está mencionado en el Corán, mientras que el nombre de Maryam, la 

madre de Jesús se encuentra varias veces. Eso significa que el Islam glorifica mucho a Jesús y 

Maryam. 

 

Luego ha explicado los orígenes del Islam. Al principio, el Islam ha aparecido en una sociedad llena 

de mentiras, de trampas y de engaños. Existía una persona que se llamaba Mahoma en la ciudad 

de La Meca, actualmente situada en Arabia Saudí. Mahoma era un hombre diferente a los que 

vivían en esta época. Era una persona honesta, digna de confianza, ayudando a los demás, 

derramando la bondad, pronunciando palabras de bondad y de paz. Entonces Dios lo ha elegido 

para ser un profeta y un apóstol como Abraham, Moisés e Isa y todos los demás profetas. Dios lo ha 

elegido para llamar a la paz, a la honestidad y a las buenas cosas a todos los pueblos del mundo. 

Mahoma a pues proclamado este mensaje al mundo entero. Luego la gente ha venido hacia él y le 

ha preguntado: “¿Quién es usted? ¿Qué quiere? Mahoma ha respondido: “He sido enviado a 

anunciar una moral perfecta en la tierra.” 
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Reflexionado a este historial, una pregunta se plantea. ¿Por qué 

Mohamed ha sido llamado y elegido por Dios? ¿Cuál ha sido la tarea 

de Mahoma en medio de tal mal? ¿Mahoma ha venido y ha sido 

elegido por Dios para evacuar el mal, la mentira, la corrupción y todas 

cosas que no le gustaban, para impedir la aparición de los asesinatos 

y de las tribulaciones, para echar incluso la crueldad hacia los 

animales, además de la de los seres humanos. La venida del profeta 

Mahomet ha propagado la bondad por el mundo y la paz hasta los 

extremos del orbe. 

 

En lo que toca a los cristianos, Cheikh Ahmad ha declarado que el 

Islam amaba a Jesús y Maryam. Ha descrito eso en una historia en un 

encuentro entre musulmanes y cristianos. Como Mohamet amaba el 

profeta Jesús y admiraba a Maryam, los musulmanes aman a Jesús y 

a Maryam. Un musulmán no está autorizado a hablar mal de Jesús y 

de Maryam. El mensaje del profeta Mahomety de Jesucristo es el 

mismo, relativamente a la bondad y a la paz. Todo lo que se dice 

sobre la paz y la bondad viene de Dios, mientras que lo que se dice 

sobre el odio y la maldad viene de Satanás. Solo Satanás puede decir 

que es musulmán o cristiano, mientras que Mahomet e Isa nunca han 

dicho cosas perecidas. 

 

Por último Cheikh Ahmad ha presentado también algunas historias 

interesantes sobre las relaciones entre cristianos y musulmanes en su 

país de origen. Luego ha recitado unos versículos del Corán que 

hablan de paz. Esta tarde, Cheikh Ahmad ha sembrado la semilla de la 

paz a todos los miembros de nuestra comunidad del escolasticado, en 

esta “morada de la Sabiduría”. Nuestra próxima tarea seá de 

proclamar la paz en todas parts donde iremos. 

Antes de terminar, los 

escolasticados han tenido la 

posibilidad de preguntar. 

Cheikh Ahmad ha respondido a 

las preguntas de los 

escolásticos con honestidad y 

gentileza. Su presencia 

irradiaba sinceridad porque 

proclamaba el mensaje de paz 

a todos. Hemos observado que 

ha apretado varias veces las 

manos del padre Goris 

pronunciando la palabra “paz”. 

El ambiente estaba muy 

destendido y amical. El 

encuentro que ha durado  dos 

horas se ha desarrollado sin 

darnos cuenta. 

 

El encuentro se ha clausurado 

por el rezo de oraciones en 

árabe por Cheikh Ahmad. Su 

canto ha traído un sentimiento 

de paz y de tranquilidad a 

todos nosotros. Como es 

bueno vivir en tal ambient de 

amistad, como buenos vecinos. 

∎ 

 

Edificio del Escolasticado Montfortiano – Morada de la Sabiduría, Malang, Indonesia, visto de la carretera 

 



 

29 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

CÁNTICO de Montfort: 

1. 

Veo una claridad bajar del cielo,  

que se llega y me aborda, 

¡ah!, ¡qué hermosa!, se llama caridad,  

es la misericordia; 

¡hoy amable se quiere desposar,  

con el que quiera amarle! 

es preciso que no la rechacemos  

y su amor y secretos admiremos.. 

 

2. 

Aunque ella es inefable en su grandeza,  

por ser trono de Dios, 

de ordinario “limosna” la llamamos,  

dulzor de corazón. 

Muestra su compasión y su ternura,  

con todo miserable; 

es un dulce derroche, es profusión,  

que brinda caridad y se hace don. 

 

3. 

Es reina que ha olvidado la nobleza  

de su origen divino. 

La verás por amor sacrificarse  

en servicio al mendigo, 

colocar en su seno alegremente  

las más grandes miserias 

tú la verás curar con suave mano,  

las úlceras infectas del hermano. 

 

 

 
 

 

4. 

Avaro que estás casi condenado,  

por no gustar creer, 

tú, justo que caminas a la gloria,  

quiero creas por tu bien. 

Escucha mi mensaje, abre el oído,  

a cuanto quiero explicarte, 

acepta mi mensaje, presuroso, 

y llévalo a la práctica, hacendoso. 
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5. 

En verdad es necesaria la limosna,  

razón y fe lo enseñan, 

todo confirma a coro esta verdad  

nos lo grita y expresa. 

Hay que ayudar con todo el corazón,  

en toda circunstancia; 

teniendo a Dios por Padre y soberano  

ayudemos, alegres, al hermano. 

 

6. 

La limosna es precepto del Señor,  

de Jesús, el maestro; 

es preciso estar ciego totalmente,  

para no obedecerlo: 

da y se te dará es su ordenanza, 

escucha y obedece; 

que si no das tampoco te darán 

y a la condenación te entregarán. 

 

7. 

Aprovecha en hacer de la maldad,  

y bienes pasajeros, 

auténticos tesoros como amigos  

y tesoros eternos;  

y que ningún ladrón fuerte o astuto,  

se robe tus riquezas, 

que puestas a seguro de una vez,  

no sufrirán de roya o de vejez. 

 

8. 

Es limosna de Dios toda creatura,  

cada una a su manera: 

la tierra, el fuego, el mar y el aire juntos, 

toda naturaleza. 

Mira cómo los mismos animales 

nuestros males alivian: 

uno carga, otro sirve de alimento 

y cada cual nos presta firme aliento. 
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9. 

Mira que al percibir nuestra desgracia, 

nuestro Padre del cielo, 

superando el derroche de sus dones,  

nos entrega su Hijo; 

el Hijo, en manjar se da a nosotros  

se hace Eucaristía; 

y el Espíritu Santo, inmenso don,  

viene a nosotros en celeste unción. 

 

10. 

Yo contemplo a María, Reina del cielo, 

nuestra única esperanza, 

hacerse de tristes peregrinos,  

confianza señalada; 

por pura caridad, dárnoslo todo  

y hacerse nuestra Madre. 

Dar limosna es gran necesidad,  

signo de verdadera caridad. 

 

 

11. 

Mira a aquellos que siendo irreprochables, 

cual pobres verdaderos, 

se mostraron testigos de Jesús,  

con muy poco vivieron; 

de la boca quitábanse el bocado  

para entregarlo al pobre, 

curarle el hambre y toda su aflicción.  

Este ejemplo me toca el corazón. 

 

12. 

Por servir a los pobres entregaban  

sus bienes y riquezas; 

pensaban con un corazón tierno  

y sin pensar siquiera 

en el futuro, y bien empobrecidos,  

sin buscar su interés, 

lo iban vendiendo todo por virtud,  

por librarlos de cruel esclavitud. 

 

13. 

¿Esperas del Señor la remisión?  

Sólo brinda el perdón, 

al que compasivo y generoso  

sirve de corazón. 

Como seas en esto, amable o duro, 

Dios lo será contigo 

y marcharán las cosas en el juicio.  

Sé, pues, caritativo en tu servicio. 

 

14. 

¿Quién es el pobre? Dice el libro sagrado  

que es la viviente imagen 

y el lugarteniente de Jesús.  

y su heredad más bella, 

o en mejores palabras, son los pobres  

el mismo Jesucristo; 

en ellos se le ayuda o se rechaza 

a este rey que en los pobres se solaza. 

 

15. 

Pobreza en unos sufre Jesucristo,  

en otros la miseria, 

en algunos padece cautiverio,  

hambre, dolor, tristeza;  

finalmente, Jesús padece en ellos,  

innúmeros dolores, 

parece ser el más necesitado, 

y entre todos el más abandonado. 
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16. 

No le niegues al pobre su derecho,  

dice la santa Biblia; 

mensaje que no se oye o no se entiende  

o quizás mal se explica; 

no se puede guardar por ambición  

lo que es de caridad, 

y al pobre no pagar por avaricia  

es flagrante injusticia. 

 

17. 

Hay que dar a los pobres lo que sobra 

en despensa colmada, 

actuar de otra manera es un abuso  

que grita a Dios venganza; 

es sentencia del gran santo Tomás  

y de los santos Padres. 

Si no lo crees tú, rico, en tu sistema,  

te lanzo desde ahora el anatema. 

 

18. 

Piensa que los tesoros que retienes  

y que no necesitas, 

son del pobre, son ellos su riqueza:  

el Evangelio grita; 

los muebles de oro, las preciosas  

perlas pertenecen a ellos; 

los vestidos galanos y lustrosos  

y los adornos bellos y pomposos. 

 

19. 

Tiene el pobre derecho a suplicar 

todo lo innecesario, 

y tú, rico, aunque pienses otra cosa,  

no puedes conservarlo; 

dicen san Juan Crisóstomo y Jerónimo,  

doctores de la Iglesia, 

que tú sólo administras esos bienes  

y para compartirlos tú los tienes. 

 

 

20. 

Esta falta a la noble caridad  

es muy considerable. 

Llega a hacerse crueldad, dicen los santos,  

y robo lacerante; 

y se convierte en vil asesinato,  

nos dice un santo Padre, 

no partir con el pobre cada día 

el pan que en su miseria nos pedía. 

 

21. 

Vamos ahora a ver que la limosna  

es algo útil y bueno, 

y es quizás el más fértil y adecuado  

de todos los terrenos; 

que da frutos en todo excepcionales  

y no tienen igual, 

pues producen al que es caritativo,  

ciento por uno y más en positivo. 

 

22. 

La limosna es fortín o caja fuerte  

como ninguna fiel, 

todo lo que se mete allí, lo guarda  

y conserva muy bien; 

allí toda riqueza, plata y oro  

quedan bien preservados, 

ni ladrón ni gendarme en esta tierra  

los roba, o los destruye infame guerra. 

 

23. 

La limosna es semilla que se esparce,  

crece y se multiplica, 

que produce muy grandes intereses  

para gloria divina; 

es manantial jamás disminuido  

y que brota a raudales, 

fuego que alcanza nuevos horizontes,  

cubre sierras, colinas, valles, montes. 
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24. 

Sin temores podemos nominarla  

piedra filosofal, 

que puede transformar en oro puro  

ordinario metal; 

ella puede cambiar la tierra en cielo,  

en verdad lo que es falso 

y en lo eterno lo que era temporal. 

¡Oh piedra incomparable y capital! 

 

25. 

Cuando ofreces limosna nada pierdes,  

lo cuenta la experiencia; 

cuanto mayor bien haces dando al prójimo, 

más crece tu medida; 

mientras que el hombre duro y avariento 

rueda hacia la pobreza; 

mas se convierte en rico a la carrera  

el que da la limosna verdadera. 

 

26. 

Todos brindan honor a manos llenas  

a los hombres generosos, 

y en el Señor les dan nombre  

de padres de los menesterosos, 

a ellos corre el pobre sin temores,  

en actitud confiada; 

les piden presidir con eficiencia 

mil encuentros, sesiones, conferencias. 

 

27. 

Dar la salud, la vida, es ciertamente  

algo maravilloso: 

y brindarle limosna al miserable  

es algo milagroso; 

sostener con la mano el mundo entero,  

no es cosa tan grande 

cual sostener alegres al hermano,  

poniendo lo que pide entre sus manos. 

 

 

28. 

La limosna conmueve el corazón,  

cura el dolor del alma, 

calmando todo ardor y llama y fuego,  

al pecador rescata; 

por ella nos perdona Dios en todo,  

es segundo bautismo; 

con su sello señala al elegido,  

sello de Dios en todo redimido. 

 

29. 

Sin este óleo de amable caridad,  

de vírgenes no necias, 

hasta el lirio de toda castidad,  

no adelanta ni medra; 

ninguna santidad crece sin ella,  

o es vano oropel; 

sin ella no hay firmeza perdurable,  

ni grandeza de todos deseable. 
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30. 

Nada tan alto y fuerte habla como ella  

como el pobre y la limosna. 

Es plegaria feliz que en un momento  

hasta el cielo se remonta; 

abre la mano, el corazón conquista  

del Dios caritativo 

y lo cambia de justo y vengativo  

en amigo sincero y compasivo. 

 

31. 

Es una aguda lanza, arma potente,  

y escudo defensor, 

que doblega y que deja confundido  

al diablo tentador, 

y le impide acusar en la otra vida  

a nuestras pobres almas 

y le obliga a dejarlas ir al cielo, 

y emprender hacia la altura el vuelo. 

 

 

 

 

32. 

La muerte de quien siempre da limosna  

es tránsito muy bello, 

pues muere entre coronas de laurel  

sin temores, sereno. 

Sus limosnas son prenda de victoria,  

en toda circunstancia, 

se portan como auténticos soldados  

y los pobres le sirven de abogados. 

 

33. 

Depósito sagrado es la limosna,  

que Dios guarda y devuelve, 

que ciertamente, sin guardarse nada,  

devolverá con creces; 

la limosna es un préstamo sagrado  

cuyo fiador es Dios; 

con interés que va al ciento por ciento. 

¡Oh la divina usura y valimiento! 

 

34. 

Es el tercer contrato y yo te pido,  

guárdalo en la memoria, 

que del cielo y su gloria es oportuno  

negocio la limosna, 

que transforma unos bienes temporales  

y de un poco de basura 

un bien eterno para la otra vida,  

felicidad y gozo sin medida. 

 

35. 

Un avaro no tiene caridad,  

ni fe ni esperanza, 

de iniquidad repleto e impenitente  

pierde la vida entera. 

Un día, cuando se muera gritará  

sin que el Señor lo escuche. 

A su vez el Señor se burlará, 

y su oído a su voz no atenderá. 
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36. 

Quien abandona al prójimo sin darle  

la menor asistencia, 

sin corazón, sin indulgencia y manos  

a su Señor encuentra; 

pierde cuanto no dio a su pobre hermano, 

abandonado y mísero, 

muchas veces resulta conculcado, 

por la ira que con creces se ha ganado. 

 

 

39. 

En el gran día del juicio, el Señor, sólo  

acordarse querrá 

de las limosnas dadas a los pobres,  

y tanta gloria dan; 

A todos mostrará públicamente  

las limosnas bien hechas,  

coronando con grandes alabanzas 

a quien oyó sus nobles enseñanzas. 

 

37. 

Cuando vaya a morir, perdón implora,  

sin que Dios se lo otorgue, 

muere ese corazón abandonado  

e inmisericorde; 

Dios Juez le aplica todo su rigor,  

sin bondad paternal; 

y lo condena sin amor paterno a  

las penas eternas del infierno. 

 

38. 

Buen cristiano, da al prójimo limosna, 

escucha y sé prudente; 

es medio de compartir sin condiciones  

vida, salud y bienes; 

Entonces el pecado se perdona,  

y el alma puesta en gracia, 

el tesoro del cielo es rescatado; 

¡ay del que seguir quiera en su pecado! 
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40. 

El Salvador dirá: Vengan, benditos  

y amados de mi Padre, 

a recibir mi dicha en galardón,  

mi gloria y honor grandes, 

por haberme asistido allá en la tierra  

con limosna oportuna, 

les nombro reyes en el alto cielo 

y sentarse en el trono les concedo. 

 

41. 

Brinden sus propios bienes:  

es limosna prudente, 

porque si no, ella misma es una queja  

y valor no posee; 

denle al César y a Dios lo que les toca, 

paguen todas sus deudas; 

a los más pobres den de la región  

una limosna justa en proporción. 

 

42. 

A Dios contempla y sirve solamente  

en todo miserable, 

y sólo en vista de él dale socorros  

y dones y bondades; 

sean buenos o malvados poco importa,  

porque a Jesús le das; 

basta con que él esté dentro de ti,  

para que puedas siempre obrar así. 

 

43. 

Da limosna por siempre, haz caridad,  

en ofrenda secreta, 

la vanidad evita en todo trance  

de orgullosa soberbia, 

o quedará sin fruto esa limosna, 

¡hipócrita limosna!, 

que en bombos y platillos se desgasta  

y a la que sólo aplauso estéril basta. 
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44. 

Da tu limosna con cuidado extremo,  

de acuerdo a tu fortuna 

y a la necesidad que tiene el pobre  

que quizás te importuna. 

Pero dale con gozo, sin tristeza,  

sin que nada te irrite; 

y sin decirle en destempladas voces: 

¡Vete, vete con Dios y con él goces! 

 

45. 

Da tu limosna al pobre con presteza,  

sin vender tu limosna, 

mediante una penosa y larga espera  

del pobre que te implora. 

Trata con grande honor al miserable  

que te pide y suplica: 

esa limosna es mucho más valiosa,  

al pobre enseña y es a Dios gloriosa. 

 

46. 

Brinda al pobre completa caridad,  

para el cuerpo y el alma, 

sin exceptuar jamás persona alguna,  

ni al hombre o a la dama; 

da al uno de comer, al otro dale  

con qué calmar la sed; 

recibe con honor y cortesía,  

al extraño que llega cada día. 

 

47. 

Dale ropa al desnudo, dale abrigo,  

que cubra su miseria; 

al enfermo visita, dale aliento  

que si no, desespera; 

va a visitar también al prisionero  

furibundo en su cárcel; 

por el rescate del esclavo paga 

y cura con amor su horrenda llaga. 

 

48. 

No olvides a los pobres fallecidos,  

la limosna les salva; 

trata de sepultar sus pobres cuerpos  

o haz que otros lo hagan; 

éstas se llaman obras corporales  

de caridad cristiana, 

las hay también de corte espiritual  

de bondad superior o amor igual. 

 

49. 

Corre, enseña a los pobres ignorantes,  

ilustra su visión, 

llama y corrige a todos los que yerran,  

sin una turbación, 

dale buenos consejos al amigo,  

perdona las injurias, 

a Dios por tu enemigo amor implora,  

ésta es limosna pura y salvadora. 

 

50. 

Brinda consuelo al pobre que afligido  

se muere de tristeza; 

a aquel que persistente y los escrúpulos,  

incomodan y aterran; 

ruega también a Dios por los malvados,  

el perdón implorando; 

sin olvidar a nadie, da al Señor por vivos y  

por muertos tu clamor. ∎ 
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